

où la Compagnie de Jésus avait prêché l'Évangile : dans les Indes, aux Philippines, en Chine, au Japon et jusque dans les forêts sauvages de l'Amérique. En 1658 leur nombre s'élevait à 1459.

On vit pendant deux siècles, s'agenouiller aux pieds de Marie, dans ses congrégations, les hommes les plus célèbres et les plus augustes personnages : plus de cent cardinaux, dont sept se sont assis sur la chaire de Saint-Pierre, à savoir : Urbain VIII, Alexandre VII, Clément IX, Clément X, Innocent XI, Innocent XII et Benoit XIV ; des archevêques et des évêques sans nombre ; des écrivains et des orateurs, tels que Bossuet, Bourdaloue et Fénelon ; des savants et des philosophes, tels que Juste-Lipse et Descartes ; des poètes, tels que Le Tasse et Corneille ; des généraux d'armée, tels que Don Juan d'Autriche qui sauva la chrétienté à Lépante, et le prince de Condé qui sauva la France à Rocroi. On vit même des

prin
Cong

D
emb

tuell

utile

enne

odier

les

cons

ples

tuain

du s

trion

alors

affec

assoc

doun

1748

De

moti

l'Egl

pour